

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

En Cádiz, el día 27 de Febrero de 1917.  
 Provincias, suscripciones, etc.  
 Número del día 10 céntimos.  
 Anuncios, etc. precios en  
 dicos, con extensa circula  
 ción, por insertarse en la  
 edición que en el día  
 nero se reparten gratis.

## La preservación y el carácter

El único procedimiento de preservación eficaz y accesible para nosotros, está en aclimatar al niño, al adolescente y al joven dentro del Colegio, de la obra de Perseverancia o del Patronato, para la vida que ha de hacer después dentro del medio social.

Consiste en hacerle vivir, no como si ese medio social no existiera, sino con la obsesión de que no ha de poder eludir su influencia.

Consiste en dar al arbusto robustez para que a la intemperie pueda resistir la helada y el cierzo.

Consiste en vigorizar su voluntad para que pueda reaccionar contra la presión del ambiente social, es decir, en forjar su carácter.

«El carácter — dice un insigne religioso — es una voluntad firme y continua, que va derechamente a su fin con paciencia y con valor, a despecho de pruebas, peligros, artificios y pasiones, es el «justum ac tenacem propositi virum» de los antiguos, pero fuerza y energía puestas únicamente al servicio de la verdad y del bien; es el «non possumus» en el deber y en la verdad; es el más vale obedecer a Dios que a los hombres.

Es la posesión de sí mismo con la voluntad de Dios sin flojedad ni desfallecimientos, antes bien con vigor y con energía, para obrar o para sufrir, para avanzar o para resistir, cualesquiera que sean los obstáculos que encontremos en camino.

El carácter no es más que fuerza de voluntad para no estar a merced de las causas accidentales y de las influencias extrañas, caprichosas.

Y esa fuerza no se obtiene envolviendo al niño, al adolescente o al joven durante más o menos tiempo en una atmósfera moral sana y sin peligros, ni sustituyendo su voluntad con la de una férrea disciplina que haga de ellos seres pasivos, domesticados, incapaces después de vivir sin amo que les mande o les dirija.

Se obtiene señalando rumbos nobles a sus impulsos, deseos y aspiraciones, dando un ideal a su vida, inspirándoles un culto supersticioso al deber, cultivando en ellos el espíritu de iniciativa.

Se obtiene sometiendo la voluntad a la gimnasia del propio vencimiento y celebrando las victorias que uno solo obtenga sobre una mala inclinación, sobre una pasión tirana, sobre un instinto o una debilidad moral, como un triunfo de todo el grupo y aún como un triunfo de todos los hombres.

Se obtiene sobre todo creando hábitos. Fuera de la gracia eficaz sobrenatural no hay soporte para la voluntad como las costumbres enraizadas.

Los hábitos del adolescente sobrenadan a toda inundación; como dice la Escritura ni aún en la senectud se olvidan.

Forman en nosotros como una segunda naturaleza.

Son surcos abiertos en la vida, cauces por donde después resbalan sin esfuerzo las aguas de nuestra actividad.

Y así es como el hombre, después, aún siguiendo la línea de mínima resistencia, resiste con menos molesto sacrificio las inevitables influencias del medio social.

DEL DOMINGO

## Impresiones

No fué un día agradable.

Viento fuerte y molesto, nubarrones que, a impulsos de aquél ocultaban a veces el Sol, un Sol empañado, ético, falto de calor y fuerza.

Animación por las calles, hubo bastante durante el día, aumentando por la noche en Círculos y cafés.

La llegada del director general de Instrucción primaria, las Conferencias pedagógicas tan acertadamente efectuadas, los obsequios de que aquel señor era objeto, el encontrarse en Cádiz casi todos los maestros de la provincia, fueron otras tantas notas, que el «reporter», a la ligera estampa en las cuartillas.

Por la noche, celebróse en el Ayuntamiento el banquete en honor del señor Royo Villanova, constandingo de cincuenta cubiertos.

Para despedida de Carnaval hubo pifanatas en el Casino Gadiano y Círculo Mercantil, bailándose durante largo rato, y reinando animación extraordinaria en ambas Sociedades.

Las pifanatas, originales y de novedad, fueron muy celebradas.

También en el Principal hubo las suyas correspondientes, con numerosa concurrencia.

Dicho el adiós al Carnaval, con su pléyade correspondiente, éntrase absolutamente en el tiempo Santo.

Dediquémoslo a la penitencia y a amorrar el efecto de nuestras faltas.

M. C.

## A Nuestro Padre Jesús de la Salud

En la Iglesia del Convento de Santo Domingo, tuvo lugar el pasado domingo la solemne función que anualmente dedica su Cofradía al Milagroso Señor de la Salud.

El concurso de fieles era muy numeroso, encontrándose el altar portátil de la imagen y el presbiterio, brillante y artísticamente exornado, con multitud de luces, flores y candelaria de plata.

El R. P. Fr. Adriano Suárez, superior del Convento de la Orden, dirigió la palabra a los fieles, con su afortunada y discreta elocuencia, demostrando en breves frases la necesidad de vivir en Dios para llevar con nosotros la salud espiritual y corporal.

Le fué sanamente, con persuasión, en el acrecentamiento de los optimismos y del fervor hacia la advocación de la Salud, en que a Jesús se venera, para no

perder la dicha del mundo actual, en que privilegiados seres son los únicos que encuentran la felicidad, cuando a Dios se dirigen, por ser Él únicamente la vida pura y atraente para el hombre.

Ofició la Santa Misa el R. P. Fr. Pedro Delgado, O. P.

Mereció unánimes elogios el exorno del altar en que está la imagen de Nuestro Padre Jesús de la Salud, a cargo de la virtuosa e incansable Camarista doña Dolores Núñez y del Mayordomo de la Cofradía don Gonzalo Cerón.

Muchas son las personas que en las noches de la novena concurren a los cultos, y grande el de nuevos cofrades que a la Hermandad se adhieren, para rendir mayor culto al fervor o Titular.

En las del martes, miércoles y juéves, se hará más solemne aún, cantándose el Miserere de Esclava y Hernández.

## Sucesos locales

Los serenos detuvieron anteayer de madrugada, al individuo Diego Valero Rodríguez, el cual penetró en la tienda denominada «Los Sillones», sita en la calle Plocia, tratando de que le convidara José Mojica Pereira, y como éste se negara a ello, sacó una navaja, con la que le causó al citado Mojica una herida incisopunzante de un centímetro de extensión y otro de profundidad, en la región glútea izquierda, de la que fué asistido en el Hospital de San Juan de Dios.

Fueron detenidos anteayer noche, los individuos Eugenio Cancino Puertas y Pedro Ríos, los que penetraron en la casa de Augusto Clavero Choza, promoviendo un fuerte escándalo y maltratándolo de palabras y obras, así como a la madre y sobrina de éste, y al retirarse sostuvieron cuestión en la calle, ambos individuos, resultando el Cancino con una herida contusa en la región frontal y erosiones en la cara, de las que fué asistido en el Hospital Mora.

En la calle Sacramento cuestionaron en las primeras horas de ayer, Manuel López Morillas y Tomás García Pérez, resultando éste con contusión de segundo grado en el lado izquierdo de la cara, siendo asistido en la Casa de Socorro.

Manuel Cerpón Gómez, denunció en la Inspección de Vigilancia, que en la calle Fabio Rufino había sido agredido por Alvaro Pérez, el que le causó una herida contusa de dos centímetros de extensión en la región parietal derecha y erosiones en el brazo izquierdo, de las que recibió curación en el Hospital de San Juan de Dios.

Fuó detenida por la guardia municipal la individuo Mercedes Cañas García, que el sábado anterior cuestionó en el Compás de Santo Domingo, con Dolores Frías, causando a ésta una herida contusa de tres centímetros de extensión en la región frontal izquierda.

En el Hospital de San Juan de Dios fué asistido de contusión y erosiones en la región frontal, lado izquierdo y epitaixis y erosiones en el brazo del mismo lado, el individuo Ramón García de Cuelto, cuyos lesiones se las causó al dar una caída casual.

## Una obra de cultura

Remedio de las épicas luchas que vienen desarrollándose, causa de muchas víctimas, inocentes en su totalidad, en medio de esta balahunda colosal y extraordinaria, cuando todos los asuntos se posponea a lo que no sea hablar de guerra, causa admiración ver el esfuerzo de personas amantes de su Patria, que no descuidan llevar al ánimo de todos, doctrinas optimistas y educadoras, muy en armonía con las más altas ideas de virilidad nacional.

No sólo las enseñanzas quedan circunscritas a hablar al ciudadano de la defensa y el engrandecimiento territorial por medio de las armas, ni de despertar con motivo de las luchas los dormidos sentimientos del deber común.

El infatigable propagandista de las doctrinas mardenianas, doctrinas optimistas, mi estimado amigo don Miguel Parera, ha publicado un nuevo tomo de las obras del ilustre escritor americano, de cuyo libro hace ya algunas semanas se ocupó este periódico.

«El Exito Comercial», y «El perfecto empleado», constituyen los temas desarrollados en las extensas páginas escritas por Orison Swett Marden.

En más de una ocasión, al glosar los pensamientos que éste desarrolla, hemos admirado la brillante obra educadora que realiza, llevando al ánimo juvenil los más fervientes entusiasmos y los más grandes ansias de ser ciudadanos útiles a su Patria, engrandeciéndola por el fomento de las industrias y el comercio.

La reciente producción, tanto interesa al jefe, cuanto al dependiente.

Sus sanas enseñanzas, contribuyen en una extensa parte a la renovación de sistemas arcaicos respecto a la evolución de los negocios y conducirán, de ser fielmente seguidos, a la tan necesaria armonía entre el capital y el trabajo; al convencimiento absoluto de que la tirantez de relaciones entre uno y otro factores, sólo conduce al entorpecimiento de la civilización y al más pobre desarrollo de las naciones.

Digna de conservarse en Biblioteca, es la hermosa obra de educación social e industrial que Marden ha escrito y que el ilustrado hispanófilo Sr. Parera, se ha impuesto el deber de extender por España, a pesar de los sinsabores que le cuesta y los sacrificios pecuniarios a que está sometido.

Puede tener, sin embargo, la inmensa satisfacción de realizar una de las más hermosas obras patrióticas, que todos, en el fondo, reconocen.

Los desengaños y la apatía de las altas esferas en acoger sus trabajos, no deben desanimarle, pudiendo tener la plena seguridad de que, al fin, su obra no cae en terreno seco.

Nuestros lectores que deseen obtener cualquiera de los tomos publicados, deberán dirigirse a don Miguel Parera, Fortuny 6, 1.º, Barcelona, e a las principales librerías.

M. CERON.

**NOTICIAS VARIAS**

La Alcaldía de Jerez da cuenta de que la Sociedad «Unión de expendedores de pescado» ha nombrado la siguiente Junta directiva.

Presidente honorario, D. José Agarraos Pérez.

Presidente efectivo, D. José Cintado Gil.

Secretario, D. Joaquín Agarraos Soto.

Tesorero, D. Antonio Márquez García.

Vocales, D. José González Fernández, D. Manuel Franco Pacheco, D. Antonio Acebedo Cama y D. Francisco Arrones García.

La Dirección general de Agricultura dispone que previo expediente de indemnización, se lleve a efecto el sacrificio de una yegua en el término de Jerez y de un caballo en el de Medina Sidonia, ambos animales atacados de muermo.

La benemérita detuvo en La Línea de la Concepción a Antonio Aguilar Sánchez (Trabuco) cuyo sujeto se encontraba reclamado por el señor juez de Instrucción de Medina, en causa que se le sigue por el delito de hurto.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha nombrado recaudadores y agentes ejecutivos auxiliares del arriendo de Contribuciones para la zona segunda de Olvera, compuesta de los pueblos de Algodonales, El Gastor, Puerto Serrano y Zahara a D. Aurelio Lara Morales y don José Manuel Garzón Girón y en la zona de San Fernando a D. Francisco Albarán y Roldán.

Para asistir a la fiesta del Arbol, llegó ayer el grupo de Exploradores de la vecina ciudad de San Fernando.

Navegación:  
Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El «Santa Isabel» salió el domingo 25 de Santa Cruz de la Palma para Río de Oro.

El «Cataluña» salió el domingo 25 de Santa Cruz de la Palma para Tenerife.

En el exprés de ayer regresó a Sevilla el rector de aquella Universidad, y a Madrid el ilustre literato D. Alejandro Quijano.

Fueron despedidos por las autoridades y numerosísimas personas.

Estuvo ayer en Cádiz conferenciando con el señor gobernador civil, el alcalde de Jerez de la Frontera don Julio González Hontoria.

Hemos tenido el gusto de saludar en Cádiz a nuestro querido amigo el jefe del partido conservador en Bornos, don Andrés M.º Cano, y a su hijo político, distinguido escritor y colaborador de

este periódico, don Carlos Sierra Ballesteros.

También se encuentra en Cádiz el jefe de nuestro partido en Alcalá de los Gazules, don Antonio Díaz y Díaz, bueno y excelente amigo.

**Notas municipales**

El canónigo D. Manuel González Cuerdo estuvo visitando al señor alcalde.

El alcalde D. Manuel García Noguero marchará en el exprés de hoy a Madrid.

El alcalde Sr. García Noguero, no concurrió ayer a su despacho por estar acompañando al director general de Instrucción pública.

Firmó, el primer teniente alcalde don Arturo Gallego.

Para esta tarde están citadas las Comisiones de Arbitrios y de Policía Urbana.

**De Pósitos**

La Sección de Cádiz, cumpliendo lo dispuesto por las disposiciones vigentes ha procedido a señalar los contingentes con que deben tributar durante el corriente año, los Pósitos de esta provincia, por las operaciones realizadas durante el anterior año de 1916.

- Algeciras, 2 374,20 pesetas.
- Algar, 388,05.
- Alcalá de los Gazules, 223,30.
- Algodonales, 195.
- Arcos de la Frontera, 1 502,80.
- Benaocaz, 340,90.
- Bornos, 437,95.
- El Bosque, 121,90.
- Castellar, 121,25.
- Conil, 84,20.
- Espera, 178,10.
- El Gastor, 162,05.
- Grazalema, 415,40.
- Medina Sidonia, 363,35.
- Chiclana, 120,20.
- Chipiona, 125,20.
- Jerez de la Frontera, 3 304,80.
- Jimena, 97,35.
- Los Barrios, 481,60.
- Paterna de Rivera, 60,25.
- Prado del Rey, 168,35.
- Puerto Serrano, 167,55.
- Puerto Real, 378,40.
- Puerto de Santa María, 709,30.
- Rota, 908.
- Sanlúcar de Barrameda, 933,60.
- San Roque, 644,95.
- Setenil, 120,25.
- Tarifa, 448.
- Torre Alhámiz, 212,10.
- Trebujena, 1 668,50.
- Ubrique, 538,70.
- Vejer, 799,65.
- Villaluenga, 346,10.
- Villamartín, 363,85.
- Zahara, 72.
- Facinas, 289,15.
- Total, 19 866,30 pesetas.

**En la Imprenta de este periódico, se venden ejemplares impresos del Reglamento de Billares, acondicionados para colocarlos en marcos.**

SIMPLES  
SANOS Y  
SEGUROS

**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**Las PILDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente**

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS  
DE POLO  
A POLO

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc por medio del

**Tratamiento de L. RICHELET**



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional de señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Ezemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos toriáceos, sycosis de la barba, comezón, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 hasta 16 años.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse:

**SR. L. RICHELET, --6 rue Belfort, en Bayonne (Francia)**  
DEPOSITO GENERAL Y VENTA. --Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), en San Sebastián,  
DEPOSITARIO EN CADIZ --Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

**¡No mas borrachos!**

Debido a los grandes trabajos del doctor Machinley, de Filadelfia, podemos ofrecer a los que padecen del vicio de la **EMBRIAGUEZ O BORRACHERA** un remedio eficaz y seguro, desprovisto de toda clase de narcóticos y de medicamentos desagradables.

Con un solo frasco, y siguiendo las instrucciones que en él se detallan, desaparecerá para siempre el feo vicio de la **embriaguez o borrachera**.

Depositario general en España: Doctor M. LLOFRU. Ronda de San Antonio, 15, farmacia, Barcelona.

Se remiten frascos por correo certificado al precio de seis pesetas uno

Píldoras y Ungüentos de Holloway. --Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza o expelle del sistema, pronto, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas

Tres Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	3:25	15	20:05
De 2.ª Agua	3:30	15:05	20:10
De San Fernando	11:15	17:00	